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超前设计航空货运发展规划
——访UPS国际航空运营副总裁杰森·富特

“全球 39.5 万名员工、年处理 43 亿包
裹和文件、共有 10万多台运输汽车、机场
全自动化……”UPS国际航空运营副总裁
杰森·富特在演讲中介绍了UPS如今在全
球航空货运中发展的概况。

建设全球操作中心、百亩地面操作中
心、就业机会中心、供应链配套校园、世界
港名牌场所等众多大型与机场相配套的基
础设施，UPS国际航空正在用今天的技术
来解决未来将要发生的问题。杰森·富特
表示，航空货运要发展壮大，一个超前、长

期、持续、合理的规划是必不可少的，多式
联运的整合与人才的培育等问题如果发展
滞后，肯定会成为制约未来航空货运发展
壮大的重要和直接因素。

杰森·富特说，国际航空货运在未来的
发展中，除具有高技术的建设规划外，地方
政府机关、航空当局、海关、私营企业、地方
社区等机构还要有相互合作、互利共赢的
精神，协同效应发挥良好，能够给航空货运
的效益和利润带去更多的惊喜。

本报记者 张 倩

三大因素撑起航空货运枢纽
——访卢森堡货运航空公司高级副总裁汉宁·则·豪森

航空货运枢纽的支撑因素是什么？卢
森堡货运航空公司高级副总裁汉宁·则·豪
森认为，航空货运枢纽离不开三大因素支撑。

首先，就是必要的基础设施。航空枢
纽必须位于特殊地点，能连接贸易链，交通
便利不会拥堵。机场内要有最先进的技术
设备、地勤设备、仓储设备，而且运营成本
低，这样才对航空公司有吸引力。

其次，成功的航空货运枢纽，应该是
有利益攸关方建立起来的一个高效的小
宇宙。有货物集散地，方便整理货物；有

完善的物流支持；高效的海关服务保证货
物运输的快捷。而且，全天候的运输，针
对药品、动物等特殊货物的设施，一站式
服务等，都被证明是成功航空货运枢纽建
设的要点。

再次，扩大与其他机场的连接，实现资
源共享也是枢纽建设的关键。2013年，河
南航空发展投资有限公司收购了卢森堡航
空公司。汉宁·则·豪森说，这种战略合作，
必将助力双方实现更好发展。

本报记者 侯爱敏 黄永东

联邦快递亚太区副总裁Alan Turley是
论坛上唯一一位用中文发表演说的外国嘉宾。

他认为，航空属于物流业的一部分，飞
机同卡车一样是运输工具，共同的目标是
满足客户要求——把货物从一个地方安
全准时运到另一个地方。而从客户需求角
度看，时间、费用和可靠性是关键。距离的
远近今后可以不再用公里表示，而只需要
问花多少时间、多少费用。他说，自己15年
前乘火车从上海到郑州，费用很便宜，但是

用了一天的时间；而这次来郑州坐飞机，花
费虽然贵，但40分钟就到了。所以说，客户
不管你用什么方式运输，只看需求是否满
足，自己的货物几点到。

“大家都在讨论多式联运对机场枢纽建
设有什么价值，其实应该反过来问一问，机
场枢纽建设对多式联运有什么价值？应该坚
持客户需求导向，比如问一问航空公司对机
场建设有什么需求。”Alan Turley最后说。

本报记者 黄永东

“郑州航空港经济综合实验区建设绝
对是物流快递业一大利好。”顺丰速运(集
团)副总裁李胜认为，郑州航空港区作为全
国唯一一个国家级航空港区,也是内地唯
一一个提出以货为先的城市,它的存在对
物流业的影响,不亚于自贸区。

在国内快递行业，顺丰速运的空运能
力绝对是佼佼者。如今旗下的顺丰航空已
经拥有了 15架自有运输机，以及超过 200
条的空运航线。

在快递业务爆发式增长时，机场运力
难以满足快递业提发货和中转分拨处理的
时效要求。李胜认为，航空资源支援和保障
不足是目前面临的挑战。他表示，顺丰郑州
的业绩在全国处于领先地位，这得益于郑
州良好的经济增长大环境。说起未来的发
展，李胜表示，目前，郑州机场无论是通关的
便利性，还是对外贸易的范围，都进展良好。
顺丰集团正在酝酿与郑州、与航空港区开
展更深层次的合作。 本报记者 侯爱敏

航空港区建设是物流业一大利好
——访顺丰速运（集团）副总裁李胜

郑州机场客货运“井喷”引瞩目
随着承接产业转移进程加快，不少产业正在

从中国东部向中西部转移，必然伴生中西部地区
航空货运业迅猛发展。论坛上，中国民航局副局
长王志清冷静分析说，航空业不仅将成为引领产
业机构转型的突破口，还将在跨境E贸易及快递
业发展迅猛、新型城镇化进程中，不断创造出新
的商机。

“2013年，郑州机场共完成客运吞吐1314万人
次，同比增长12.6%；货邮吞吐25.6万吨，同比增长
69.1%，连续三年增速位居中国大型机场第一位。”
昨日，谈起令人瞩目的郑州机场“井喷”现象，多位
高层对郑州航空港未来充满期许。“未来航空业发
展潜力巨大，郑州不仅在中国区位优势突出，放在
世界来看位置也十分重要。这也是我们把首届航
空货运论坛放在郑州举办的原因。”接受记者采访
时，国际民航组织理事会主席贝纳德·阿留站在全
球视野审视郑州的位置。

在吸引世界关注目光的同时，郑州机场在国
内的货运枢纽地位也更加“耀眼”。南通兴东机场
有限公司副总经理张建说：“河南郑州选择的发展
航空港经济引领转型之路非常正确，抓住了航空

经济这一新型经济模式，就抓住了区域经济发展
的未来。”盐城市航空客货服务有限公司总经理
鲁红专认为，郑州在中国东西航空大动脉中占据
得天独厚的优势，未来航空枢纽地位显而易见。

大胆创新让郑州快速融入世界
郑州航空港建设应先行先试，关键要大胆创

新，大胆突破，才能快速融入世界。
论坛上，来自国际民航组织、世界海关组织、国

际机场协会、国际货运代理协会联合会、国际航空
界的300多名嘉宾首次云集郑州，纵论航空业发展，
记者不时听到“突破”、“创新”、“融合”等关键词。

昨日，省人大常委会副主任张大卫在发言时
说，郑州航空港建设正在尝试诸多创新：建设电子
口岸，推进全省海关监管体制创新和信息化；以航
空物流和中欧班列为平台，创建跨境E贸易郑州
模式……诸多创新举措让人眼前一亮。

传统机场货运中，客机腹舱运力占据很大比
重。顺丰速运副总裁李胜提供一个新视角：中国
快件业务的飞速增长将给纯运货“窄体机”市场带
来机会。这一分析得到空客货机市场部负责人
Didier Lenormand 的共鸣，他认为，客机腹舱不能
满足未来航空货运的需求，因为从运力和时间点

上都没有纯货运飞机灵活。

加快发展期待明天更精彩
在全球经济一体化浪潮中，郑州势必将承担

更加重要的历史使命。
“航空业发展让距离的概念发生了改变，航空

货运在全球产业链上的作用必将更重要。”世界海
关组织守法便利司司长朱高章这样预测未来。

毫无疑问，迅速崛起的郑州机场，就像一个巨
大的引擎，将大大提速郑州融入世界的步伐。中
国民航大学校长吴桐水认为，郑州不沿边不沿海，
要想抓住新一轮发展机遇，必须发展航空港。诚
如国际民航组织理事会主席贝纳德·阿留所言：“4
公里长的跑道可以将一个城市与世界联系起来，
未来郑州有希望成为世界航空枢纽”。

中国民用机场协会理事长夏兴华说，以郑州
为中心，1小时航程圈，可覆盖中国 60%的城市，2
小时航程圈，可覆盖中国80%的城市。这种典型的
区位优势是经济转型升级的重要资源，不可复制，
不可再生，非常难得。

在打造世界航空枢纽的漫漫征程中，郑州正
在积极融入全球化进程中破浪前行。我们坚信，
郑州航空港的明天一定会更精彩！

期待郑州航空港更精彩
本报记者 成 燕 黄永东

金秋九月，如
意湖畔，轩辕堂内，
高朋满座，一场场
关于全球航空业发
展的“思想盛宴”激
情上演。郑州应如
何打造世界航空枢
纽？跨境E贸易为
航空物流带来哪些
新商机？首次在郑
举办的航空货运专
题性国际论坛不仅
为郑州航空港建设
开启了“智慧之
门”，更让世界航空
业重新审视郑州在
全球的独特位置。
在打造世界航空物
流枢纽征程中，郑
州正散发出夺目的
光芒。

尽快实现立体交通无缝连接
阿姆斯特丹史基浦机场货运业务发展总监夏仕娅：
郑州具备打造多式联运中心优势，建议郑州应认真了

解市场需求，通过打造现代多式物流中心,将多种运输方式
巧妙地衔接在一起，为客户创造更多价值。

郑州打造多式联运中心，最关键的因素是如何让铁
路、公路、航空等立体交通运输方式实现无缝链接，进而
实现快捷、经济的运输模式。在实际运作过程中，郑州机
场应该匡算一下主力货品的运力和运量，科学规划建设
物流仓库，打造高效的物流空间布局。应提前谋划引入
电子货物运营模式，采用无纸化办公，全面提高航空物流
运营水平。

相关链接
阿姆斯特丹史基浦机场是欧洲第三大货运机场，通过

卡车作为中转方式，该机场可以和25个机场实现货物运输
联系。机场九成以上货物靠卡车来实现短途中转运输。目
前，这种中转方式也逐步向高速铁路等扩展。

本报记者 成 燕

航空货运枢纽多方协同打造
新加坡樟宜国际机场货运及物流发展事务助理副总裁

冯俊平：
樟宜机场的成功正是得益于这样一套有各方参与的完

善的系统和机制，诸如有专门的机构吸引外来投资，新加坡
民航局则是相关支持政策的重要推动者，海关为机场提供
了货物通关的无缝对接，保障了货物的高效流动。

建议郑州加强机场基础设施建设，满足客户需求，并且
要不断改进。此外，还要积极与商业伙伴合作，找到新的细
分市场的商机，致力于高附加值、冷链货物的运输。除了合
作，还要努力为合作伙伴提供帮助和支持，而这也是新加坡
樟宜机场成功的经验。

相关链接
樟宜机场是新加坡主要的民用机场，也是亚洲重要的

航空枢纽。今年 1 月至 7 月，新加坡樟宜机场共接待了
3180万乘客人次，航空货运量达106.5万吨。

本报记者 侯爱敏

加大航空基础设施建设力度
芝加哥航空局局长罗斯玛丽·安东里诺：
奥黑尔国际机场之所以成功，关键优势在于区位优

势。它处于货运中心地区，无论是铁路、水路还是航空运
输，都处于枢纽位置。其次，在基础设施上奥黑尔不吝投
入，目前正在斥巨资扩大建设，建成后运力将大大增加，可
以停靠目前世界上所有机型。新项目无论是从设计理念到
实际用材，都时时体现着“绿色航空”理念，使用的都是可再
生、可替代能源和绿色环保建材。

郑州要发展航空经济，最重要的工作仍是加强基础设
施的建设，以奠定良好基础。

相关链接
芝加哥奥黑尔国际机场是美国发展最快、最重要的承

运机场，汇集了世界上50多个航空公司，可以抵达220多个
目的地，去年在世界机场排名中位居第六。

本报记者 宋建巧

发展航空经济需软硬两手抓
米兰SEA集团航空业务副总裁安德烈·图齐：
要激活航空经济，首先，要保持对基础设施投资。其

次，在技术手段上不断创新，加快流程、简化程序。从卡车
司机到海关官员，信息及时共享互通，随时了解货物动向和
状态，并开设“一站式”服务窗口，为乘客节省时间。延伸服
务链条，加强与公路等运输方式的对接，并不断增加服务项
目，为鲜活农产品等特殊产品提供特殊运送方式，同时机场
24小时受理运单，运转效率大大提高。

相关链接
SEA集团有两个机场，米兰·马尔彭萨国际机场就是其

中之一。在当前欧洲经济不太景气的情况下，马尔彭萨国
际机场今年上半年货运量仍增加了一成以上，并获得了今
年的航空货运卓越奖。

本报记者 宋建巧

中国民用机场协会理事长夏兴华认为
我国航空货运正在发生四个转变：由单一
货运运输向物流经营模式转变；由单打独
斗向与电商、快递合作转变；由点对点的航
运向枢纽集聚式转变；机场管理由传统向
国际化专业化转变。

说到郑州，夏兴华说，国家民航局支持
郑州打造航空货运枢纽，主要优势在于区位
优越。以郑州为中心，1小时航程圈，可以覆
盖中国60%的城市，2小时航程圈，可以覆盖

中国80%的城市，所以，郑州非常适合发展
航空货运和快递运输。郑州这种地理优势
是经济转型升级发展的重大资源，不可复
制，不可再生，非常难得。郑州利用优势打
造货运枢纽，应该有更多的政策支持。

夏兴华说，今年前8个月，郑州航空港
经济综合实验区航空货邮吞吐量增长了
100%还多，显示出良好的发展势头，代表
了枢纽集聚式发展的方向。

本报记者 黄永东

郑州区位优势不可复制
——访中国民用机场协会理事长夏兴华

“郑州处于中国高铁、航空、公路路网等
多个交通枢纽中心，如果能将高铁与航空枢
纽优势融合发展，前景非常光明。目前，韩国
正在谋划建设从首尔通达郑州铁路，重塑古
丝绸之路辉煌。”昨日，韩国道路研究院高级
专家Seong Ho Han接受记者采访时表示，
他非常看好郑州综合交通枢纽优势。

“全球运输业正在发生深刻变革，大型
交通枢纽城市势必要迎接打造多式联运中
心的挑战。如何实现多种交通方式融合，
考验着人们的智慧。在欧洲多个国家，航
空运输系统与卡车运送相匹配，此外有些

还需和高铁衔接，这样才能实现货物顺利
流转。如何确保货物在运输全过程中安
全、快捷、通畅？这个问题值得高度关注。”
Seong Ho Han建议说，郑州航空港建设应
充分考虑到立体交通枢纽的便利性。

“目前，韩国仁川机场与郑州机场也
有密切合作，下一步，韩国还将加强与中
国的铁路交通运输合作，其中郑州将是重
要的客货集散中心城市。今后在航空和
铁路等领域，郑州将与韩国首尔、釜山等
城市合作更加密切。”Seong Ho Han 满怀
信心地说。 本报记者 成 燕


